



EVENEMENT ECSI 2023

En quête de coopération, Keka Wongan - le jeu !

Objectifs

- Rendre accessible les questions liées à la coopération internationale en s'appuyant sur un projet concret
- Proposer une expérience de coopération sans mobilité
- Sensibiliser les établissements de formation, les associations, les collectivités territoriales et les entreprises, à diverses problématiques de développement durable
- Susciter l'envie d'agir

Intervenants



Jeunes EcoResponsables et Florent DIONIZY, chargé de mission développement durable et coopération internationale du Lycée Jules Rieffel

Points clés de l'atelier

- « **Keka Wongan** » ou « notre cacao » en langue boulo du Cameroun est le projet de création d'un atelier pédagogique de transformation de la fève de cacao en chocolat, à Ebolowa au Cameroun. Il s'agit d'une coopération multi-acteurs qui consiste à valoriser la production agricole au bénéfice de toute la chaîne de valeurs de la production à la distribution.
- Après un **film documentaire** (2019) retraçant la coopération entre l'établissement public local d'enseignement et de formation professionnelle agricole (EPLEFPA) Nantes Terre Atlantique et le Collège Régional d'Agriculture (CRA) d'Ebolowa depuis 2013, puis une **bande dessinée** publiée en 2021 qui présente les acteurs et concepts clefs du projet Keka Wongan, un **jeu pédagogique** « en quête de coopération » a été créé en 2023.
- Ce jeu co-construit avec les élèves EcoResponsables du lycée Jules Rieffel (Saint-Herblain), a pour objectif de faire découvrir de manière ludique et immersive ce projet de coopération internationale porté depuis maintenant plus de 10 ans avec le CRA d'Ebolowa.
- Lors de l'atelier, les participants ont pu inaugurer ce jeu de rôle et de coopération : « Embarquez dans un monde imaginaire à la recherche de la fève magique perdue, afin de permettre à la production de cacao de perdurer et au monde entier de manger du chocolat ! ». Au travers des énigmes, des tests de mémoire et d'écoute d'indices, les participants ont pu être immergés dans divers lieux symboliques du Cameroun. Les maîtres du jeu ont fait du lien entre les différents défis (univers fictif) et des problématiques concrètes (réalité) telles que l'accès à l'eau, la souveraineté alimentaire, la protection des tortues, le développement des filières agricoles, etc.

Les petits plus...

Plus encore, le jeu a été conçu dans une optique de partage (il est donc possible de l'obtenir gratuitement) mais également d'inspiration puisque cet outil pédagogique se veut répliquable (autre projet de coopération, pays différent, problématiques diverses, etc).

Contact

Florent DIONIZY :
florent.dionizy@educagri.fr